
淄博市沂源县实验中学原校长李振华
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来沂蒙山支教已是65载。2018年，我为孤寡老人和
贫困孩子捐资7万余元。至此，我已捐款122万元，资助
贫困学生2300多名。我虽已80多岁，但在有生之年我将
继续奋斗下去，为孩子们健康成长尽一分力量，继续做
一名传播正能量的使者。（□杨淑栋 尚现军）

聊城市东昌府区人民检察院“白云民生服务热线”
办公室主任念以新
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多年来，我和同事们接听群众求助、咨询电话3 . 7
万多个。白云热线开通15年了，新的一年，我打算重点
干两件事：一是培养年轻人，让年轻有为的人接过“接
力棒”。二是举办几次义卖会，把家里的一些东西进行
爱心义卖，所得款项用于救助贫困学生。（□王兆锋）

济南市公安局交警支队市中区大队女子中队副中队长李敏
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2018年，孩子们走进警队交通安全课堂，在交警
阿姨的指导下体验路口执勤。小手拉大手，从小培养
孩子的规则意识。新的一年希望在道路上看到更多的
尊重和礼让，每天充满阳光和正能量。（□申红）

泰安市消防救援支队泰山中队指导员李令政
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2018年，泰山中队共接处警108起，救助遇险游
客108人。2019年，希望所有消防队员出警救援都能
够平安归来，同时希望警情越来越少，人民群众的火
灾防患意识越来越强。（□姜言明）

国网枣庄供电公司派驻枣庄市山亭区山城街道薄板村
“第一书记”阚巍
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薄板村是出了名的缺水村。作为第一书记，我到
村后请来打井队。去年10月，打井终获成功。腊月二十
九，鞭炮声中村民给水井贴上了春联。今年，一座50千
瓦光伏电站即将落地，将为村里带来3万至4万元集体
收入，村民日子越来越有奔头。（□鞠同心 张思凯）

□ 张晓帆 许瑞坤 王潇

“整个一份是10块钱，其中3块钱是
自己拿的，7块是社区福利。”春节期
间，记者来到青岛市李沧区世园街道上流
佳苑社区，上流绿色便民大食堂里欢声笑
语、饭香四溢。

73岁居民李尚良面前，摆上了豆沙
包、猪耳朵、可乐鸡翅、黄花鱼、花生米，还
有鸡蛋汤。

“年轻的时候村里特别穷，结婚时我
们12口人挤4间房，婚房就4平方米。”李尚
良给记者打开话匣子。

而今，欢声笑语中，上流佳苑的居民
不仅住上了宽敞明亮的楼房，还享有养老
金、看病实报实销，平均每户居民每年享
受社区土地收益及各种补助达五万多元。

2018年6月12日，习近平总书记视察
青岛市李沧区上流佳苑社区时强调，要

推动社会治理重心向基层下移，把更多
资源、服务、管理放到社区，更好为社
区居民提供精准化、精细化服务。

“总书记的关怀是巨大的鼓舞，更是
鞭策。”上流佳苑社区党委书记李存业说。

“我现在身体恢复得特别好，感谢
社区雪中送炭。”在社区居民李宝林家
中，李宝林紧紧握住党员李仁杰的手。

李宝林在党员李仁杰的联户“责任
田”里，当了解到李宝林因病需要换肝
时，李仁杰马上将这一情况汇报到社
区，社区贫困救助委员会特批了10万元
救助资金。

2018年8月，社区成立贫困救助委员
会，救助失去劳动力和家庭困难的居民。

“党员真正走进联户家庭，哪怕是
搬桶水，甚至拉家常调处家庭矛盾，都
能让居民觉得心暖。”“党员联户”，
让他们真正成为老百姓的“贴心人”。

社区好不好，党员是关键。
李存业给记者讲了两个故事：旧村

改造，“党员联户”发挥作用，一个党
员联系10个户，7天内全部签约，20天内
全部搬走；建某个学院时，因占了村里
的祖坟，还是村干部、党员带头搬，老
百姓服气，很快就搬完。

在这里，社区任何一项跟居民利益
相关的事情，都由居民大会讨论决定，
花任何一笔钱都要经过居民同意。

“基层党组织建设过硬，党员素质
和服务意识过硬，群众自然信得过、靠
得上。”李存业说。

好日子让李尚良心怀感恩之情，当
他听说2019年社区还将建设养老院，心
里更是非常期待。

在新的一年，上流佳苑社区党员和
两委班子成员已经围绕如何进一步搞好
党建工作、服务好民生、集体经济更上

一个新台阶等问题，开展了大讨论。今
年将会尽快落实好嵌入式养老机构、休
闲娱乐新场所建设等群众关心的问题，
满足社区居民对美好生活的新期待。

行走在年味正浓的社区，李存业自
豪地向记者如数家珍——— 社区以建筑
业、现代服务业为主导的产业经济基本
形成：社区瞄准了集成式建筑制造的巨
大潜力，推广装配式建筑，该业务板块
为青岛市新旧动能转换重点项目，2018
年接到了2亿元的订单；围绕青岛国际院
士港院士经济，社区在继续下大力气发
展第三产业的同时，探讨抓住机遇参与
到院士项目成果转化中去。

“我们将牢记总书记的嘱托，干出
一番好成绩，交出一份群众更满意的答
卷，让群众的幸福指数不断提高。”新
的一年，李存业胸有成竹。
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记者春节走进济南阳光大姐，感受这份工作特有的温度，家政服务员蔺新燕说———

“在阳光大姐，不仅收获工作，更收获尊重”

青岛市上流佳苑社区大食堂里饭香四溢，好日子让73岁李尚良心怀感恩之情

社区不仅食堂美，今年还建养老院

□ 本 报 记 者 田可新
本报实习生 刘家蕊 曹卓一

“这份工作虽然辛苦，但是很有成
就感。”2月5日，农历大年初一，当记
者联系上阳光大姐家政服务员蔺新燕
时，她正忙着与老客户们互相拜年。
“工作14年，和不少人家成为好朋友，
甚至成了家人。”

蔺新燕说，从事这份工作，不仅自
己收入逐年增加，自家生活水平不断提
高，还“活出了‘被需要’‘被重视’
的感觉，收获了尊重”。究其原因，蔺
新燕说“因为这份工作处处有爱”。

2014年，她是公司最美服务员；
2015年，又获评阳光大姐“最美劳动

者”、济南市巾帼建功标兵、济南市技
术能手；2018年，又获得阳光大姐“十
大标兵”荣誉称号……“保姆”变“人
才”，蔺新燕说，自己的提升之路越走
越宽阔。

今年的春节，蔺新燕只有三天假
期。“因为要照顾一对龙凤胎，还要照
看一位86岁的老人，放心不下，心里挂
念着这家人。”

在蔺新燕看来，爱是一份责任，在
服务他人的同时，也成就了自己。

很多时候，这份爱的温度，也需要
家人的支持与呵护。

“以前孩子还有些不理解，最近我
评上公司的岗位明星了，儿子特别高
兴，直冲我说，一定要向我学习。”阳
光大姐高级家政服务员公凡芹告诉记
者，有了家人的理解和支持，工作更有
劲了。

爱，还来自姐妹间的“传帮带”。
43岁的郭庆菊在“阳光大姐”从事

母婴护理工作已有15年，她是公司的
“十大标兵”，还在2018年山东省家政
服务业技能大赛中，获得一等奖。

干了六年保洁的赵荣梅对月嫂工作
满是羡慕。但想要跨出转型这一步，心

里也没底。
了解到赵荣梅的想法，作为好姐

妹，郭庆菊主动手把手地教给赵荣梅护
理技能，并且还把客户推荐给了她。
“只要肯干，我全力支持帮助。”

从抱宝宝、换尿布、喂奶喂水、洗澡抚
触这些最基础的技能教起，到注意与宝宝
说话交流的语气和声调、饭菜制作要精
细……一个严格教、一个认真学，半年下
来，赵荣梅熟练掌握服务技能，得到了用
户的认可，续签了工作合同。

“阳光大姐这一金子般的招牌，需
要大家共同维护，只有掌握了专业技
能，才能把优质的服务带进千家万户，
我们要共同努力一起把它擦得更明、更
亮。”郭庆菊说。

“在总书记重要指示精神指引下，
我们的方向更明确了，信心更满了，干
劲更足了。”济南阳光大姐服务有限责
任公司董事长卓长立说。

五年来，阳光大姐坚持“安置一个
人，温暖两个家”的服务宗旨和“责任
+爱心”的服务理念，培训15 . 5万人，安
置就业102万人次，服务家庭89万户；先
后开辟了30多个“家政专业村”，把家
政培训送到田间地头；目前已有7000余
人成长为具备高级职业资格证书的家政
人才，近千人成为家政专业指导师，40
多人成为首席技师、突出贡献技师、杰
出技术能手，享受政府津贴。

如今，该公司近5万平米的全国家政
服务标准化示范基地已落成启用；家政
服务诚信平台已经上线；“阳光大姐智
慧社区”让居民生活更加便利；联合国
寿、国药、金科等企业集团，规划建设
可容纳1 . 2万名老人的国家级大健康医养
居 一 体 化 的 “ 山 东 健 康 科 技 智 慧
城”……卓长立表示，新的一年中，阳
光大姐将继续砥砺前行，抓住发展机
遇，推动家政服务创新升级，把温暖送
进更多家庭。

□记者 李子路 张国栋 报道
本报济南2月5日讯 今天是农历大

年初一。上午，省委书记刘家义在济
南专程看望慰问正在坚守岗位一线的
武警、公安干警，代表省委、省政府
向全省广大武警和公安干警致以节日
问候和新春祝福，并调度检查节日期
间全省安保维稳工作。他强调，全省
公安系统要牢记习近平总书记“四句
话、十六字”总要求，认真贯彻落实
总书记视察北京市公安局重要指示要
求，全力做好节日期间安保维稳各项
工作，为广大人民群众欢度春节营造
安全祥和的良好环境。

在济南市经十路舜耕路路口附近，

刘家义与正在执勤的武警、公安特警和
交警一一握手，向他们拜年并表示亲切
慰问。他说，习近平总书记和党中央十
分关心节日期间社会安全稳定工作，大
家按照总书记要求，不辞辛劳、坚守岗
位，用辛勤付出筑起一道安全屏障，为
广大人民群众过上一个平安祥和美满的
春节付出了巨大努力。大家要保重身
体，再接再厉，全力以赴完成好各项工
作，为维护社会大局稳定、保障人民安
居乐业作出应有贡献。

随后，刘家义来到省公安厅指挥大
厅，就节日期间维护社会稳定工作与公
安部进行调度对接，通过大屏幕连线省
内各地公安指挥中心，详细了解当地安

保维稳工作落实情况。省委常委、青岛
市委书记王清宪等部分市负责同志汇报
了属地安保维稳工作。刘家义认真听取
汇报，就做好节日期间和今年安保维稳
工作提出明确要求。他说，我省广大武
警、公安干警始终牢记总书记嘱托，坚
持以人民为中心，把人民安全放在心中
最高位置，忠诚守护一方平安，全力维
护社会稳定，为平安山东、法治山东建
设作出重要贡献。刘家义代表省委、省
政府向全省广大武警、公安干警表示崇
高敬意和衷心感谢。

刘家义指出，今年是新中国成立70
周年，确保社会大局稳定，责任重大、
任务艰巨。全省公安系统要认真贯彻落

实习近平总书记重要指示精神，按照公
安部和省委、省政府部署要求，把维护
国家政治安全放在首位，切实防范化解
各类重大风险，统筹推进各方面工作，
确保山东经济社会持续健康发展，确保
全省社会大局稳定，确保人民群众安居
乐业。要忠诚履职尽责，勇于担当作
为，坚决完成各项任务，疏浚“护城
河”，守好“南大门”，站好“忠诚
哨”，让习近平总书记和党中央放心，
让全省人民放心，以优异成绩迎接中华
人民共和国成立70周年。

省委常委、政法委书记林峰海，副
省长、省公安厅厅长孙立成参加活动。

刘家义看望慰问武警公安干警并检查节日期间安保维稳工作

为维护社会稳定保障安居乐业营造良好环境

■人民日报评论员文章

让日子更红火
让前程更远大
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家政服务大有可为，要坚

持诚信为本，提高职业化水

平，做到与人方便、自己方

便。——— 习近平总书记2013年

11月视察济南市外来务工人员

综合服务中心时说

家政业像“阳光大姐”这

个名字一样是朝阳产业，既满

足了农村进城务工人员的就业

需求，也满足了城市家庭育儿

养老的现实需求，要把这个互

利共赢的工作做实做好，办成

爱心工程。——— 习近平总书记

2018年3月参加十三届全国人大

一次会议山东代表团审议时说

大图：从左至右为郭庆菊、公凡芹、蔺新燕，阳光大姐优秀家政服务员与记者畅
谈一年来的收获。小图：卓长立（前排居中）与家政服务员沟通交流。
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